



**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**  
**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**



**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; BANCO DEL BIENESTAR RESUELVE LA FALTA DE BANCOS EN COMUNIDADES RURALES**

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, al encabezar la inauguración de una sucursal del Banco del Bienestar en Coatlán del Río, Morelos, sostuvo que la creación de esta institución financiera resuelve la falta de bancos en comunidades rurales del país. Afirmó que se trata de un instrumento importante para que todos los beneficiarios de los programas sociales, de los Programas para el Bienestar, puedan de manera directa, sin intermediarios, cobrar lo que por derecho les corresponde. **Lopez Obrador** dio a conocer que 121 mujeres y hombres de Coatlán, de 18 a 29 años, están inscritos en Jóvenes Construyendo el Futuro. Señalo que en materia de educación, acceden a becas 161 estudiantes de bachillerato y 610 alumnos de educación básica, así como 16 hijas e hijos de madres trabajadoras. El campo se impulsa con Producción para el Bienestar, programa del que se benefician 343 productores. El director general del Banco del Bienestar, **Víctor Lamoyi Bocanegra**, destacó que, además de la sucursal de Coatlán del Río, simultáneamente se inauguran 16, que sumadas a las tres que ya se habían abierto, en total hay 20 en esa entidad.

**ELECCIONES EN COLOMBIA; EN SEGUNDA VUELTA COLOMBIA ELIGE PRESIDENTE, POR PRIMERA VEZ LA IZQUIERDA GANA CON GUSTAVO PETRO**

En Colombia el día de ayer en una segunda vuelta, Colombia elige presidente entre el izquierdista **Gustavo Petro** y el independiente **Rodolfo Hernández**, dos candidatos ajenos a los partidos con propuestas radicales de cambio para un país en crisis. El senador y exguerrillero de 62 años ganó la primera vuelta con el 40% de los votos frente al 28% de **Hernández**, pero su ventaja se pulverizó tras el juego de alianzas y una campaña muy agresiva, con filtraciones y golpes bajos de lado y lado. Los electores castigaron a las fuerzas que históricamente han gobernado y ahora escogerán al sucesor de **Iván Duque** entre dos alternativas inciertas que despiertan miedos en diferentes sectores. La izquierda llega por primera vez a la Presidencia de Colombia, con el triunfo obtenido en la segunda vuelta electoral por el exguerrillero y exalcalde de Bogotá, **Gustavo Petro**, de la coalición Pacto Histórico. La ventaja de **Petro** sobre **Hernández** es de 716 mil 890 votos, que equivalen al 3.24 %, superior a lo que vaticinaban las encuestas de intención de voto, que pronosticaban un empate técnico, algunas de ellas con menos de un punto porcentual de diferencia. De esta forma, **Petro**, economista de 62 años, sucederá a partir del próximo 7 de agosto al presidente de Colombia, **Iván Duque**, y gobernará en el periodo 2022-2026.

**SENADORA PRESIDENTA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; RATIFICAN ACUERDO GLOBAL ENTRE MÉXICO Y LA UNIÓN EUROPEA**

La presidenta de la Mesa Directiva, **Olga Sánchez Cordero**, informó que después de cinco días de un intenso trabajo se logro avanzar en la ratificación del tratado comercial, del Acuerdo Global entre México y la Unión Europea, en los que se reunió con los más altos funcionarios del Parlamento Europeo, del Consejo de Europa, del Tribunal de Justicia y de la Comisión de Comercio del Parlamento Europeo. La presidenta del Senado afirmó que también para la Unión Europea es muy importante mandar este mensaje político, y que en México se tiene que avanzar en este sentido. Los pasados 13 y 14 de junio, en reuniones por separado con las y los eurodiputados que integran la Comisión Parlamentaria Mixta UE-México, así como con Subcomisión de Derechos Humanos del Parlamento Europeo, **Sánchez Cordero** recordó que la Unión Europea es el segundo socio comercial de nuestro país. Señalo que en este momento de gran incertidumbre geopolítica, que afecta particularmente al buen desarrollo de nuestras relaciones comerciales, México y la Unión Europea no pueden permitirse retrasar más la firma y puesta en práctica del



Acuerdo. La presidenta del Senado continúa su gira por Turquía, en donde asistirá a la Conferencia organizada por la Unión Interparlamentaria, organización que agrupa a 178 órganos legislativos del mundo, así como a la Gran Asamblea Nacional Turca, que es el parlamento unicameral de Turquía.

### **SENADOR RICARDO MONREAL; CELEBRA DIA DEL PADRE CON DON FELIPE MONREAL “ MI PADRE EJEMPLO DE PERSEVERANCIA, DEDICACIÓN Y DIGNIDAD”**

El coordinador de los senadores de Morena, **Ricardo Monreal**, festejo a su padre don **Felipe Monreal**, quien como miles de personas lo hicieron con motivo del “Día del Padre”, el senador recordó que don **Felipe** fue el hombre que enfrentó la adversidad para sacar adelante a 14 hijas e hijos huérfanos de madre. **Monreal Ávila** recordó que don **Felipe Monreal** cursó hasta el segundo año de primaria, pero esto nunca fue una limitante para su liderazgo, me empujó a seguir su ejemplo y ayudar a las comunidades de mi pueblo natal, Fresnillo, y de Zacatecas. **Don Felipe** fue un hombre fuerte, de campo, alegre, duro en ocasiones, pero siempre con las palabras correctas para inspirar a sus hijos e hijas, alimentando el sueño de cada uno, de cada una, sin distinción. Nunca nos perdonó un sábado o un domingo, días que teníamos la obligación de trabajar en labores del campo, sembrando, cultivando, cosechando, cortando maíz o cortando frijol, cuidando las vacas, pastoreando las borregas. El presidente de la Junta de Coordinación Política no olvida la alegría, el ánimo, la fuerza que transmitía su padre a la gente que se sumaba a su lucha, especialmente por los derechos de los campesinos. Me gradué como abogado y su impulso no se detuvo. Me animó a irme a la Ciudad de México con un solo beliz de lámina y tres cambios, a estudiar la especialidad, la maestría y el doctorado en la UNAM, con beca; y, aunque no teníamos posibilidades económicas, puse gran empeño para sacar adelante y concluir mis estudios de posgrado en la UNAM.

### **RICARDO MONREAL Y GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; REBASAN A ADÁN AUGUSTO LOPEZ EN LAS PRESIDENCIALES 2024**

Una firma consultora señala que los aspirantes, **Ricardo Monreal Ávila** y **Gerardo Fernández Noroña** rebasan en popularidad al Secretario de Gobernación **Adán Augusto López Hernández**. Los precandidatos han sido denominados por el Presidente **Andrés Manuel López Obrador** como corcholatas debido a que en la 4T ya no hay tapadismo y han sido destapados, además de que **AMLO** ha manifestado su predilección por **Marcelo Ebrard Casaubón**, **Claudia Sheinbaum Pardo** y **Adán Augusto López Hernández**. La firma consultora Campagnais & Elections (CE Research), publicó el 14º ejercicio de comparación de popularidad entre probables candidatos a la carrera presidencial de 2024, año de las elecciones presidenciales que definirán la continuidad de la 4T o si la alianza Va por México hará que regrese el PRI o el PAN a la Presidencia. De acuerdo con el sondeo, las preferencias electorales, al igual que en 2018, 2021 y 2022, favorecen a Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México. A pesar de la promoción presidencial a sus tres favoritos, **Gerardo Fernández Noroña**, Diputado Federal por el PT y **Ricardo Monreal Ávila**, Coordinador de la Bancada de Morena en el Senado de la República, tienen más intención del voto que el Secretario de Gobernación **Adán Augusto López Hernández**, quien cuenta con aprobación popular del 7 por ciento, mientras que **Noroña** tiene el 8 % y **Monreal** el 11 %. Sin embargo, los punteros siguen siendo **Marcelo Ebrard** con el 39 % de la popularidad y **Claudia Sheinbaum** con el 35 % de las preferencias electorales.

### **DIPUTADO IGNACIO MIER; MORENA VA IMPULSAR Y RETOMARA EL CAMINO DE LAS COINCIDENCIAS Y ACUERDOS PARA SACAR REFORMA ELECTORAL**

El coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, **Ignacio Mier Velazco**, dijo que Morena va a impulsar la reforma electoral; nos representa porque nuestro movimiento surgió precisamente para contrarrestar un fraude electoral, como no los debe haber más. Señalo que por el bien del país y el fortalecimiento de sus instituciones es necesario retomar el camino de los acuerdos y coincidencias en torno a las reformas pendientes en el Congreso de la Unión. De ahí la importancia de que, a través del diálogo y los acuerdos, se avance en cambios sustanciales para el beneficio de toda la ciudadanía. Explicó que en el caso de la reforma electoral, Morena va a impulsarla, porque vienen de un movimiento que durante décadas ha luchado por fortalecer el sistema democrático en este país. Agregó que no debe haber duda que esta reforma electoral nos pertenece, porque Morena nació precisamente de un fraude electoral donde hubo vicios y maniobras para frenar nuestro avance. Dijo que es preciso convocar a las y los grupos parlamentarios a retomar la vía de los acuerdos y el trabajo legislativo y dar vuelta ya a la página de las elecciones.



## MARIO DELGADO; CONVOCA AL PUEBLO DE MÉXICO SUMARSE A MORENA PARA CONSOLIDAR LA 4T

El dirigente Nacional de Morena **Mario Delgado**, de cara a la batalla por la consolidación de la Cuarta Transformación y rumbo al proceso electoral del 2024, convocó al pueblo de México a cerrar filas contra las fuerzas conservadoras y sumarse a Morena. Así como salimos a pedir el voto por Morena a todas y todos los mexicanos, ahora es momento de permitirles a quienes simpatizan con el proyecto de Transformación que participen de manera activa en la renovación de nuestro partido. Vamos a cumplir la máxima obradorista de que con el pueblo todo, sin el pueblo nada. Morena es un movimiento abierto y plural que pertenece al pueblo de México y en el que no pueden haber grupos o camarillas. Informó que durante los siguientes tres meses, Morena llevará a cabo la renovación de los órganos internos de dicho instituto político, tanto a nivel estatal como nacional, mediante un proceso democrático, transparente e incluyente donde no se deje fuera a nadie, “la fuerza de Morena está en la gente”. Morena es el instrumento de lucha para conseguir el cambio verdadero que desean las y los ciudadanos. Es tiempo de renovarnos para tener un partido organizado, unido y fuerte que nos permita mantener la eficacia electoral que hasta ahora se ha logrado, pero que, también, sea la vía para regenerar la vida pública del país y así logremos consolidar el proyecto de nación que encabeza **Andrés Manuel López Obrador**. Agregó que para que la Cuarta Transformación dure por muchos años más, todos los representantes de Morena desde un simpatizante, un militante, hasta un legislador, presidente Municipal y Gobernador, deben actuar bajo los principios de no mentir, no robar y no traicionar al pueblo y hacer de la política un imperativo ético. Demostremos que nada puede dividirnos, que tenemos la firme convicción de que ningún interés personal puede estar por encima del proyecto de Transformación. Salgamos de este proceso de renovación más unidos y fuertes que nunca”.

## MARCELO EBRARD; SE DESTAPA PARA LA PRESIDENCIA 2024 EN JALISCO ESTADO ESTRATEGICO

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard** confirmó que desea representar al partido morenista en las elecciones de 2024. Asimismo propuso que México realice los Juegos Olímpicos en el 2036. El canciller dio a conocer que creará una Comisión Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, con el objetivo de ganar la encuesta interna de Morena en la que se definirá a la candidata o candidato presidencial, dijo que la comisión podría ser presidida por **Malú Micher**, senadora del Congreso de la Unión. Aseguró que recorrerá las 32 entidades federativas del país para ganar la encuesta, aunque recalcó en repetidas ocasiones que no será un acto de precampaña. El canciller aseguró que contender en las elecciones no afectará su desempeño como secretario de Relaciones Exteriores. Explicó que su destape a la candidatura en tierras jaliscienses, una de las 10 entidades que no son gobernadas por Morena, se debe a que Jalisco es un estado estratégico.

## CLAUDIA SHEINBAUM; CDMX ROMPE RÉCORD GUINNESS CON LA CLASE DE BOXEO MÁS GRANDE DEL MUNDO

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum** informó que la CDMX obtuvo el Récord Guinness de la clase de boxeo más grande del mundo, al reunir a 14.299 personas para una lección en el Zócalo capitalino. La cifra superó el anterior récord que ostentaba la ciudad de Moscú, que en 2017 reunió a unas 3.000 personas para una lección de boxeo. Cientos de personas se dieron cita para la clase masiva, que comenzó con un calentamiento de tai-chi y después el repaso de los movimientos básicos del boxeo para posteriormente practicar varias combinaciones de golpes junto con los boxeadores profesionales que dirigieron el evento. El evento estuvo organizado por el gobierno de la Ciudad de México, que para promocionarlo se apoyó en figuras como el boxeador **Saúl “Canelo” Álvarez** y el actor **Sylvester Stallone**, quien interpretó en la pantalla grande al boxeador **Rocky Balboa**.

## SENADORA GEOVANNA BAÑUELOS DE LA TORRE Y MIGUEL ÁNGEL LUCERO; PLANES Y PROGRAMAS PARA CREAR UNA COMUNIDAD ESCOLAR RESPETUOSA

La senadora **Geovanna Bañuelos de la Torre** y el senador **Miguel Ángel Lucero Olivas**, del PT, afirmaron que la educación debe ser un factor para que las personas desarrollen conciencia sobre la realidad nacional, las causas de la pobreza, la desigualdad y la marginación. Indicaron que millones de personas son discriminadas todos los días en México, por lo que es fundamental mostrarles a las y los jóvenes estudiantes un país sin divisiones, desigualdad, opresión y discriminación. En ese sentido propusieron reformar la Ley General de Educación, para que en los planes o programas de estudio se concientice a las y los estudiantes sobre la importancia de la justicia social, la construcción de una cultura de respeto a los derechos humanos y la igualdad como un valor fundamental de un Estado social y democrático de derecho. La propuesta enviada a las comisiones unidas de Educación y de Estudios Legislativos Segunda, plantea que las autoridades del ramo establezcan los planes y programas que permitan crear una comunidad escolar respetuosa de la diversidad. Puntualizaron que es necesario tomar a la educación como



un factor para que las personas se desarrollen plenamente en una cultura de pleno respeto a los derechos humanos, que conozcan la realidad nacional, las causas de la pobreza, la desigualdad y la marginación social.

### DIPUTADA FEDERAL IVONNE ORTEGA; MOVIMIENTO CIUDADANO TRABAJA PARA PINTAR MÉRIDA DE NARANJA

La presidenta del consejo estatal, diputada federal **Ivonne Ortega Pacheco**, dio a conocer que Movimiento Ciudadano Yucatán eligió a los integrantes de su Comisión Operativa Municipal de Mérida, encabezada por **Bruno Sánchez Canul**. **Sánchez Canul**, coordinador de la recién electa comisión municipal, dijo que lo que hacen hoy no es solo un acto para la foto. Hoy dimensionamos lo que representa encausar y abanderar las causas desde Mérida de quienes hoy rendimos una protesta estatutaria, porque Movimiento Ciudadano, nuestra plataforma común, tiene que ser ese espacio donde verdaderamente sí las causas importan. La presidenta del consejo estatal **Ivonne Ortega**, destacó el perfil joven de la comisión, y señaló lo positivo que es para MC y para la política en general ir teniendo este entreveramiento generacional donde los que estamos o ya estuvimos en un cargo impulsemos a quienes quieren llegar abanderando causas bien definidas. Expuso la evolución y el crecimiento que ha registrado el movimiento naranja en nuestro país, así como el balance de su presencia peninsular con miras a la elección de 2024, y a ser la verdadera opción para la ciudadanía.

### JOE BIDEN; A ESTADOS UNIDOS LE PREOCUPA ACCIONES DE RUSIA PARA EXPLOTAR DIVISIONES EN ELECCIONES INTERMEDIAS DE 2022

El presidente **Joe Biden**, y su gobierno están preocupados por el uso de nuevos esfuerzos por parte de Rusia para explotar las divisiones en las elecciones intermedias de 2022. Los funcionarios de seguridad nacional están preocupados por cómo Rusia podría explotar significativamente las divisiones de Estados Unidos durante las elecciones intermedias de noviembre. Rusia esta organizando hackeos de las autoridades electorales locales, hechos con el propósito deliberado de ser notados, y luego usando eso para sembrar más conspiraciones sobre la integridad de las elecciones estadounidenses. Los funcionarios dijeron que con estas acciones estarían creando falsas dudas sobre las elecciones presidenciales de 2020 difundidas por el ex presidente **Donald Trump** y muchos de sus aliados. Los cinco funcionarios estadounidenses actuales y anteriores enfatizaron que tal escenario sigue siendo hipotético. Aunque las elecciones estadounidenses se han vuelto más seguras en los últimos años, los funcionarios dicen que una atmósfera de desconfianza en las elecciones de Estados Unidos, junto con la gran cantidad de sistemas electorales locales, significa que no hay forma de estar realmente listos para tal convergencia de las técnicas de guerra asimétrica rusas.

### EU; APRUEBA VACUNAS CONTRA COVID-19 PARA MENORES DE CINCO AÑOS

Los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades (CDC) de Estados Unidos autorizaron las vacunas anticovid de Pfizer y Moderna para niños entre seis meses y cinco años. El presidente **Joe Biden** calificó esto como un paso monumental en la lucha contra el virus. Estados Unidos se convierte así en el primer país en aprobar el uso de las vacunas de ARN mensajero para niños desde los seis meses de edad. Asimismo dijo que millones de padres y cuidadores están ansiosos por vacunar a sus niños pequeños, y con la decisión que se tomo ya es posible. Una vez que hubo luz verde de la FDA, el gobierno de Estados Unidos empezó a distribuir millones de dosis de la vacuna en todo el país. **Joe Biden** prometió a los padres que las citas de vacunación podrían empezar a programarse desde la próxima semana en hospitales, clínicas, farmacias y consultorios médicos.